

Nouvelles locales du jeudi 29 janvier 2015

@rib News, 29/01/2015 | Politique - Un atelier d'évaluation du processus électoral a commencé à Bujumbura ce jeudi pour durer deux jours. Elle réunit les acteurs de la vie politique burundaise surtout les partis politiques, le gouvernement et les organisations de la société civile. Dans cette réunion, la CENI a fait savoir qu'elle attend des contributions de la part des participants pour bien préparer ces élections. Le représentant de l'ADC-Ikibiri et celui de la nouvelle coalition RANAC ont fait savoir que l'opération d'enregistrement des électeurs a été entachée de nature à fausser le fichier électoral que la CENI prépare de mettre en place à partir du 2 février du mois prochain.

Léonce Ngendakumana et Evariste Ngayimpinda ont fait savoir que les principales irrégularités ont porté sur la distribution frauduleuse de la carte nationale d'identité, les inscriptions multiples pour certaines personnes et l'inscription des enfants de moins de 18 ans. Ils trouvent que si la CENI n'est pas capable de corriger ce qui n'a pas marché, il faut invalider purement et simplement l'enregistrement et refaire tout le travail. Ils estiment que ce ne sont pas les fonds pour cela qui manquent. Le parti CNDD-FDD trouve quant à lui que tout s'est bien passé et que tout ce qui se dit n'est que de la rumeur. La CENI estime qu'elle dispose de moyens suffisants pour déboucher toutes les fraudes de toute nature mais le président de cette commission demande aux politiciens et à tous les concernés de l'accompagner dans son travail et qu'elle puisse se rendre compte de toutes les irrégularités en temps utile. [rtnb/rpa/bonesha/rpa/isanganiro]

Justice La Confédération Syndicale du Burundi (COSYBU) s'insurge contre l'arrestation et l'incarcération de Bob Rugurika, directeur de la RPA, en prison depuis le 20 janvier. Lors d'une conférence de presse animée ce jeudi, le président de cette association des syndicats du Burundi trouve qu'il s'agit d'un emprisonnement arbitraire et illégal puisque Bob Rugurika a fait que son travail informe l'opinion. Tharcice Gahungu trouve que cette incarcération s'inspire de la logique de faire peur aux journalistes pour qu'ils ne fassent plus des enquêtes sur des dossiers dans lesquels certaines autorités du pays seraient impliquées. Il ajoute que cette confédération va porter plainte contre le gouvernement du Burundi auprès du comité syndical de l'Organisation Internationale du Travail (OIT) puisque cette arrestation viole le droit sur la liberté d'expression et d'information pour un journaliste couvert par certains droits liés à son métier. Il demande la libération immédiate et inconditionnelle du directeur de la RPA et le soutien des autres organisations amies de la région et du monde entier. Il demande également aux journalistes de ne pas perdre le courage et plus particulièrement à Bob Rugurika même s'il est en prison. Il demande aussi à toute la population d'exiger au gouvernement burundais le respect de ses droits et libertés. [rpa/bonesha/isanganiro/rtr]

Sécurité - Trois ministres du gouvernement de Bujumbura viennent effectuer une descente dans la province de Cibitoke attaquée en fin de l'année dernière par un groupe armé. En effet, le ministre de la Défense nationale et des Anciens combattants, celui de la Sécurité publique et celui de l'Intérieur ont été à ce mercredi dans la commune de Murwi de cette province plus précisément sur la colline Rwesero où ils ont rencontré la population de cette commune dans le but de la remercier pour le travail accompli et du comportement affiché lors de cette attaque. Le ministre de l'Intérieur a profité de cette occasion pour préciser que les rumeurs et les montages n'ont plus de place dans la société burundaise actuelle. Edouard Nduwimana a ajouté que ceux qui aspirent encore à la guerre doivent abandonner leurs ignobles projets puisque personne n'est derrière eux. Précisons à toutes fins utiles que ni les élus de cette province, ni les ressortissants et natifs de cette province, personne n'avait été convié à cette rencontre. [bonesha/rpa]

Une personne tuée et une autre blessée dans le quartier Musama de la commune urbaine de Kanyosha la nuit de ce mercredi à jeudi par un groupe de personnes non encore identifiées jusqu'à présent. Selon la population de ce quartier, il s'agit de la nuit du matin quand ce groupe a fait irruption dans un ménage profitant de la pluie et a commencé à piller les biens avant de tirer sur un habitant de ce quartier dans le ménage où ils étaient entrés. Ils ont pris des biens de différentes natures facilement transportables avant de se retirer. La population demande plus de protection par des déploiements de la police. De son côté, l'administrateur communal de Kanyosha trouve que la sécurité est plutôt bonne malgré cet incident. Aoudou Bampoye demande à la population de continuer la collaboration avec les forces de l'ordre. [rtnb/isanganiro/rtr/bonesha/rpa]

Une femme a été tuée sur la colline Murama en commune et province Muyinga la nuit de ce mercredi à jeudi par des personnes non encore identifiées. Agée de 35 ans et enceinte d'une grossesse de six mois, Jacqueline Nsabimana avait passé le soir de ce mercredi en train de boire de la bière avec une autre personne de cette colline alors qu'elle venait rendre visite à sa famille puisqu'elle est mariée en Tanzanie. Son corps presque nu a été découvert dans la chambrette où ils étaient assis et a été transporté à l'hôpital où elle a rendu son dernier souffle. La police a aussi arrêté la personne avec qui elle était dans cette maison ainsi que deux autres personnes pour des raisons d'enquête. [rtnb/isanganiro/rtr/bonesha/rpa]